

# Les valeurs de la République évoquées au collège du Querpon



Dans le cadre de la Morale éducation civique, le collège public du Querpon a organisé une matinée en partie réservée à un partage sur les valeurs de la République, assurée dans chaque classe par deux adultes dont leur professeur principal, bien préparé en amont. Cela fait « quatre ans que de valeur

récurrente et progressive, nous travaillons sur les valeurs de la République », précise Véronique Beaux. L'assassinat de Samuel Pati, le 16 octobre 2020, a renforcé la conviction des enseignants de la nécessité d'organiser de telles animations civiques.

« Nous travaillons sur la laïcité, la fraternité et la liberté d'expression. Tous les ans, nous ajoutons une pierre à l'édifice, cette année, sur les réseaux sociaux. Les professeurs ont préparé un corpus identique pour toutes les classes, des textes, des saynètes, avec une approche adaptée en fonction du niveau », ajoute la principale,

se réjouissant de la présence de tous les élèves. Dans une classe de 3<sup>e</sup>, une matrice a été projetée sur le tableau blanc, avec les colonnes liberté, égalité, fraternité, et deux lignes, "Rôles positifs et négatifs des réseaux sociaux".

La participation des élèves a été active et passionnée, sur expression, opinion, information dans le positif, et prosélytisme en négatif, communication, collaboration et vivre ensemble dans le positif dans la case égalité. La nécessité de l'égalité des sexes a aussi été très discutée, ainsi que les violences faites aux femmes par les hommes, et aux hommes par les femmes. Une grande maturité est apparue dans le contenu des interventions. Les petits excès ont été tempérés efficacement par les adultes. La laïcité et le port du voile ont été une grande préoccupation pour les élèves, et il semble que l'islam préoccupe plus que la chrétienté ou le judaïsme, absents des débats.

LES INFOS n° 2394 du 15-12 au 21-12-2021